

MARTES 18 DE ABRIL DE 2017

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

INE ABRE CONVOCATORIA PARA INTEGRAR CONSEJO MUNICIPAL

Por Rosalía Nieves Rosas

El INE en Querétaro abrió convocatoria para seleccionar a los funcionarios electorales del Consejo Local para dos procesos electorales, 2017-2018 y 2020-2021, informó el vocal ejecutivo del organismo electoral en San Juan del Río, Luis Roberto Lagunes Gómez. La convocatoria se abrió el 28 de marzo y durará hasta el 12 de junio, con la finalidad de recibir las solicitudes de inscripción como aspirantes a consejeros electorales, con fundamento en la LGIPE, por lo que durante el tercer trimestre de 2017 se contará con nueva plantilla de consejeros electorales rumbo a los siguientes comicios. (DQ, 10)

FUEGO AMIGO / RUMBO AL 2018

Hace aire. Tania Ruiz Castro, ahora al frente de los bomberos sanjuanenses, trabaja desde hace años el terruño. Ya presidió el DIF Municipal, cuando Gustavo Nieto Chávez fue alcalde, y ahora está decidida a recuperar San Juan, que tiene por costumbre la alternancia desde 1991, aunque al ex parece no hacerle mucha gracia. Mmm. (PA, 1)

ASTERISCOS

APOYO ELECTORAL. La elección a gobernador en el Estado de México hace “eco” en Querétaro. Sin brindar más detalles, el diputado Mauricio Ortiz Proal manifestó que algunos políticos (incluyéndolo) acompañarán al candidato Alfredo del Mazo para brindarle su apoyo. A esto se sumará el gobernador Francisco Domínguez Servián, quién también adelantó que estaría presente junto a la abandera de su partido, Josefina Vázquez Mota. Sabedores de la importancia de la elección, nadie quiere quedarse fuera. (AM, 1)

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

EXIGE OSPITAL CASTIGO EJEMPLAR PARA DUARTE

Por Redacción

Dejando de lado las connotaciones políticas y con un claro mensaje de NO A LA IMPUNIDAD, el gobierno de la república reafirma su compromiso con la sociedad, logrando, en coordinación con la República de Guatemala, la detención del ex priísta y ex gobernador de Veracruz, Javier Duarte de Ochoa. El presidente nacional del ICADEP, Paul Ospital, se suma a la exigencia del PRI de que “se realicen todas las indagatorias correspondientes y se sancione ejemplarmente al ex gobernador de Veracruz, así como se recupere el dinero y los bienes productos de actividades ilícitas, y se reintegren en su totalidad al pueblo de Veracruz”. (PA, 8)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CAE JEFE DE INSPECTORES, ES EL CUARTO DETENIDO POR AGRESIONES VS RUEDA

Por Laura Banda y Francisco Maldonado

Mientras que el Secretario de Gobierno, Juan Martín Granados, dio a conocer que detuvieron a una cuarta persona involucrada en los hechos violentos en contra del comerciante Arturo Rueda; fuentes oficiales revelaron que el director de Inspección Municipal, Hugo Serrano, desde ayer está en calidad de imputado de los hechos ante

MARTES 18 DE ABRIL DE 2017

la Fiscalía General. Ante la captura de Hugo Serrano, se conoció que el fiscal encargado del asunto continúa elementando la carpeta de investigación por el delito de lesiones dolosas en contra de Arturo Rueda, quien fue víctima de agresiones el nueve de abril cuando se manifestaba en contra de las obras que iniciaron en la calle de Ezequiel Montes. (DQ, principal)

CQ: DETIENEN A DIRECTOR IMPLICADO EN GOLPIZA

Por Alejandra Cueto

La Fiscalía General del Estado detuvo a un cuarto implicado en la agresión contra el comerciante Jesús Arturo Rueda Zamora. De hecho, se le considera como el autor intelectual de la agresión ocurrida en Av. Ezequiel Montes. Así lo dio a conocer el secretario de Gobierno del Estado, Juan Martín Granados Torres, quien si bien se reservó el nombre del detenido, trascendió que se trata del director de Inspectores del municipio capitalino, Hugo Serrano. (CQ, principal)

PA: DETIENEN A JEFE DE INSPECTORES

Por Fernando Venegas Ramírez

Fue detenido por la Fiscalía General del Estado el hasta ayer director de Inspectores del Municipio de Querétaro, Hugo Serrano Martínez, por su probable responsabilidad en la agresión al comerciante Arturo Rueda Zamora, quien recibió una golpiza el domingo 9 de abril cuando, junto con otros colegas, se manifestaba contra la obra municipal en Avenida Ezequiel Montes. (PA, principal)

EUQ: CAE OTRO PRESUNTO AGRESOR DE RUEDA

Por Maritza Navarro y Marco Estrada

Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno del estado, confirmó que ayer fue detenido otro de los presuntos instigadores de la agresión contra el comerciante de la avenida Ezequiel Montes. (EUQ, principal)

CQRO: “SE APLICARÁ LA LEY CAIGA QUIEN CAIGA: JMGT”

Una persona más fue detenida por la agresión que durante una manifestación registrada el pasado 9 de abril en la avenida Ezequiel Montes, en la zona Centro de la capital sufrió Arturo Rueda Zamora, comerciante del lugar y quien se opone a las obras de remodelación de dicha vialidad, informó Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno. (CQRO, principal)

AM: PUEBLOS MÁGICOS LLENOS

Por Cecilia Conde

De acuerdo a cifras preliminares de la Secretaría de Turismo en el estado de Querétaro, durante los días jueves, viernes y sábado en los Pueblos Mágicos de Bernal, Cadereyta de Montes, San Joaquín y Tequisquiapan hubo una ocupación en hoteles de 100 por ciento, en tanto que en Jalpan de Serra fue de 97 por ciento. (AM, principal)

PODER EJECUTIVO

SUMAN 4 DETENIDOS POR AGRESIÓN A COMERCIANTE EN AVENIDA EZEQUIEL MONTES

Ayer lunes fue detenida otra persona implicada en la agresión a Arturo Rueda Zamora, comerciante que se manifestaba por las obras en Ezequiel Montes, dio a conocer el secretario de Gobierno del estado, Juan Martín Granados Torres. (AM 1 y 7, N 1, PA 1, CQ 1, DQ 1, EUQ 1 y 3)

MARTES 18 DE ABRIL DE 2017

EMBARAZOS JUVENILES, POR DEBAJO DE LA MEDIA

Por Armando Ruiz

La tasa de embarazos en adolescentes en Querétaro en 2016 fue de 66.36 por cada mil mujeres de entre 10 y 19 años de edad, cifra que, de acuerdo con la Secretaría de Salud en el estado, lo coloca como el segundo estado de la república con menos casos, tan solo por detrás de la Ciudad de México. (AM, 4)

PODER LEGISLATIVO

DESTITUCIÓN INMEDIATA DE INSPECTOS CAPITALINO

Por Patricia López Núñez

El diputado local Mauricio Ortiz Proal exigió la destitución inmediata del inspector capitalino involucrado en la agresión a un ciudadano en la avenida Ezequiel Montes y también del director de inspectores, porque “ponen en vergüenza” el esfuerzo de todos los servidores públicos de la administración municipal. (DQ, 5)

PIDEN JUICIO POLÍTICO VS CONSUELO ROSILLO

Por Irán Hernández

El presidente de la Comisión Instructora de la LVIII Legislatura de Querétaro, Mauricio Ortiz informó que recibió dos solicitudes para iniciar un juicio político a la presidenta del Tribunal Superior de Justicia del Estado, Consuelo Rosillo. “Hay dos ciudadanos que solicitaron al Congreso analizara la posibilidad de iniciar este juicio político, sin embargo el expediente todavía se encuentra bajo análisis”, detalló el priista. Dejó en claro que por el momento no puede dar a conocer los detalles hasta que escuche a la parte acusada y se analice el expediente. (CQ, 4)

HABRÁ CONVOCATORIA ABIERTA PARA FISCAL ANTICORRUPCIÓN

Por Irán Hernández

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la LVIII Legislatura de Querétaro, Antonio Rangel informó que recibió propuestas de convocatoria para elegir al fiscal anticorrupción, la cual será “abierta”, aseguró. (CQ, 4)

PODER JUDICIAL

HASTA DOS AÑOS DE PRISIÓN PARA AGRESORES DE ARTURO RUEDA

La magistrada presidenta del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), Consuelo Rosillo Garfias informó que hasta dos años en prisión podría ser la sanción máxima para los tres agresores del líder de comerciantes de la Av. Ezequiel Montes, Arturo Rueda Zamora. “Realmente es mínima, la máxima suponiendo que se acreditarán circunstancias muy graves, pudiera ser la máxima de dos años”, explicó. (CQ 2, DQ 3, PA WEB)

MUNICIPIOS

ASEGURA RUEDA TAMBIÉN HAY UN INSPECTOR MUNICIPAL

Por Eduardo Hernández

La agresión de la tarde del nueve de abril en contra del ciudadano Arturo Rueda sí podría estar relacionada con funcionarios públicos del municipio de Querétaro, pues entre los tres detenidos se encuentra un integrante del Departamento de Inspección Municipal. Así lo refirió el afectado y líder de los vecinos y comerciantes organizados de la avenida Ezequiel Montes, quien señaló que no puede proporcionar los nombres de los imputados por

MARTES 18 DE ABRIL DE 2017

considerar que se trata de información confidencial que deberá dar a conocer la Fiscalía General del Estado. (DQ, 1 y 3)

CLAUSURAN 97 NEGOCIOS, FALTAN A ACOPIO DE BASURA

La administración municipal de Querétaro ha clausurado 97 comercios por no contar con su contrato privado de recolección de basura, así lo informó el titular de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales, Alejandro González Valle, al recordar que las empresas que generan 400 kilos de basura por mes deben de contar con este tipo de contratos. (AM 6, DQ 4, EUQ 8)

ANUNCIA MAURICIO KURI NUEVA PLAZA COMERCIAL

Por Hilda Navarro

El presidente municipal, Mauricio Kuri González, informó sobre la construcción de una nueva plaza comercial outlet sobre la autopista a Celaya con una inversión de dos mil millones de pesos, la cual contará con oficinas corporativas y viviendas. (CQ, 18)

CONTRALOR INHABILITA A CONTRATISTA QUE EJECUTÓ OBRA DEFICIENTE

La Contraloría Municipal inhabilitó a un segundo contratista, siendo este queretano, por deficiencias en un proceso de construcción durante la pasada administración, valoradas en 127 mil pesos, recursos que se resistió a reintegrar y por lo que harán uso de la fianza correspondiente, mientras que la empresa no podrá ejercer obra en el municipio durante los próximos cinco años. (CQ 18, AM 7, N 7)

DESTITUYE ELCALDE A SECRETARIA DE ADMINISTRACIÓN

El Presidente Municipal de El Marqués, Mario Calzada Mercado, presentó a Alejandro Servín Valdivia como nuevo Secretario de Administración, tras la destitución de María del Carmen Ibarra Bonilla, quien dejó el cargo para enfocarse en proyectos personales. (CQ 17, AM 7, PA 1, N 8, DQ 1 y 4)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

En el Congreso siguen de vacaciones. A excepción de la panista Daesy Alvorada Hinojosa, que hoy cerca del mediodía dará una conferencia de prensa, nos dicen que la mayoría de los diputados locales de Querétaro continúan gozando de su periodo vacacional por Semana de Pascua. Por ellos, los pasillos de la sede del Congreso se observan más desiertos de lo habitual. Turistas dan vida a la Casa de la Corregidora. En más de la temporada vacacional, solitarias, pero sólo de funcionarios de gobierno, lucen muchas dependencias estatales y municipales esta semana. Un caso es Palacio de Gobierno, el cual debe el movimiento que se aprecia en su interior a cientos de turistas que entran a ver los murales y conocer la famosa casa de la Corregidora de Querétaro. De los pocos servidores públicos que hicieron acto de presencia en Plaza de Armas fue Alfredo Gobera, SESEQ, quien muy apurado y ocupado, como siempre, se dirigía a una reunión. Será hasta la próxima semana cuando las actividades en la administración estatal se normalicen del todo, nos comentan. Un "emisario" en el anonimato. Nos dicen que músicos de la OFEQ están muy a gusto con los cambios que está atravesando actualmente la agrupación. Lo que todos mantienen en secreto es el nombre del "emisario" que mandó la Secretaría de Cultura, que en palabras del director titular José Guadalupe Flores, fue a "sublevar a la orquesta". Los músicos revelaron que ese "emisario" llegó a decirles: "Señores, el barco se está hundiendo, se quedan o se van". ¿Cuál es el nombre y cuál es el cargo?, si a decir de Paulina Aguado, Secretaría de Cultura, no se pueden meter en asuntos de la OFEQ, porque es una asociación civil. (EUQ, 2)

MARTES 18 DE ABRIL DE 2017

ASTERISCOS

AMEALCO, EL FAVORITO. Aunque aún no sale la convocatoria para que las demarcaciones interesadas se inscriban para el nombramiento de Pueblo Mágico, Amealco se perfila como el favorito por las autoridades estatales y federales para ser la sexta demarcación con ese nombramiento en Querétaro. Este lunes, Hugo Burgos, SECTUR, refirió que Amealco tiene más características para obtener el reconocimiento, en comparación con la delegación de Santa Rosa Jáuregui. Recalcó que la capital del estado es un polo de desarrollo turístico, sin tener el nombramiento de Pueblo Mágico. VÍCULOS DE DUARTE EN QUERÉTARO. La vinculación de negocios y empresas de Querétaro con el ex gobernador de Veracruz, Javier Duarte de Ochoa, forman parte de las investigaciones, pero serán las autoridades federales quienes den a conocer la información correspondiente. Juan Martín Granados, SEGOB, mencionó que aún no se pide colaboración del Gobierno Estatal por ese tema. Además, dijo que el hecho de que el ex gobernador veracruzano esté detenido es muestra de que nadie está por encima de la ley. (AM, 1 y 6)

EXPEDIENTE Q “EMPRENDEDORES”

Por Adán Olvera

Dice el vocabulario popular que a lo que hay que tenerle mucho miedo es a los “tarados con iniciativa” y es que también es el momento de revivir la vieja teoría del “tirador solitario” o tal vez la hipótesis de la “acción concertada”. Lo cierto es que las obras tan necesarias en la avenida de Ezequiel Montes en la capital de Querétaro, quedarán manchadas por la actitud primitiva de vándalos y empleados municipales, que presuntamente decidieron que una forma de meter en cintura los opositores a esta obra, era agredirlos y que en los hechos hubiera sangre de por medio. La Fiscalía General del Estado, de acuerdo a sus primeras investigaciones detuvo a tres involucrados con la agresión de Arturo Rueda, uno de ellos empleado municipal de la dirección de inspección (presunto instigador) y otros dos que son los presuntos “golpeadores” o autores materiales de la agresión; de esto ya hubo un primer caído en la administración municipal, Hugo Serrano fue removido de su cargo y presuntamente también ya detenido y hoy tendrá una audiencia en la que tendrá que explicar si fue por iniciativa propia ordenar la agresión o recibió instrucciones de alguien más. Todo esto aunque lo quieran negar manchara la administración del Presidente Municipal de Querétaro, a menos que se descubra que es un complot en su contra orquestado por sus enemigos políticos. Por eso hay que tenerle miedo a los afanosos, oficiosos y comedidos porque pueden echar todo a perder en una obra tan necesaria como la modernización de la avenida de Ezequiel Montes. DE REBOTE. Uno de los puntos más congestionados con tránsito vehicular para los habitantes de El Marqués hacia Querétaro es la carretera 200; las obras han comenzado para ampliar a 4 carriles esta vialidad, la obra la realiza el Gobierno del Estado y el municipio de El Marqués, la Semarnat ha dado su visto bueno pero como en Querétaro oponerse a todo trae sus beneficios, ambientalistas no quieren que corten árboles (huizaches) en esta zona y así condenar a las personas que a diario viven la problemática de la movilidad, a que sigan igual o peor; las autoridades se comprometieron por cada árbol que sea retirado plantarán 15 más y con esto remediar los costos del progreso. (DQ, 6)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

SUSPENSO. Sigue la operación política para tener un desfile del Día del Trabajo en paz; de hecho hasta se tiene el orden de aparición de los sindicatos, STIRT por delante, peeroooo... ¡no hay certeza de que haya desfile! Lo único seguro es que hay varios focos rojos, que el secretario de Gobierno Juan Martín Granados trabaja en bajarlos de color y que su trabajo no está ni fácil ni cómodo. O sea, nada seguro. Después de la bochornosa cancelación del 2016, suspender este año el festejo obrero sería sacar del costal otra espantosa X. CRUCES. Que a las naturales

MARTES 18 DE ABRIL DE 2017

dificultades de la operación para el desfile ahora se suma la detención del jefe de Inspectores del Municipio de Querétaro. ¿Será? (DQ, 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

LA CONEXIÓN QUERETANA. Con la detención del exgobernador de VERACURZ, JAVIER DUARTE OCHOA, seguramente conoceremos el nombre de los empresarios y políticos que facilitaron en QUERÉTARO la instalación de al menos dos empresas ligadas al político en desgracia. Y es que, como lo publicó PLAZA DE ARMAS en su momento, los prestanombres del veracruzano se instalaron en Milenio III y luego en Carretas. Agua veracruzana, no es muy sana. (PA, 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A. Venegas Ramírez

JAVIER DUARTE NO ES CHEQUE EN BLANCO. Traiciones y excesos marcaron su Gobierno. Patiño, gran empresario de los palenques. Construyen la candidatura de Tania Ruiz. Separan a Serrano por ataque a Rueda. Tiemblan algunos empresarios queretanos: Sabino. Veracruz. Por asuntos profesionales (la creación del periódico Milenio Xalapa, antes El Portal), tuve la oportunidad de conocer ese maravilloso estado durante el año 2000. Me tocó ver de cerca los excesos de los entonces alcaldes y el gobernador hecho por Televisa, además de sus cercanos, que lo mismo hacían negocios en la capital que en el puerto y Boca del Río. Pez gordo: A pesar de las teorías conspirativas que apuntaban a un contubernio desde Palacio de Covián, Javier Duarte Ochoa fue detenido y en las próximas semanas será extraditado de Guatemala, donde se escondía. Será interesantísimo conocer las complicidades y esquemas de corrupción del exgobernador, cuya caída podría ayudar – si se opera bien- al PRI. Pero no es cheque en blanco. También presencié la caída de algunos narcotraficantes que comenzaban a alterar la tranquilidad de las principales ciudades veracruzanas. Luego regresé a la Ciudad de México para convertirme en editor en jefe de la revista Milenio Semanal, pero no dejé de seguir la dinámica de aquel estado. Desde lejos observé cómo siguió complicándose la situación en Veracruz con la llegada del gobernador Fidel Herrera Beltrán, sus excesos y derroches, quien al final de su mandato logró imponer a Javier Duarte, que a la postre lo traicionaría, como -jejeje- suele suceder. Este último, le dio la estocada a los veracruzanos: desde la quiebra financiera, hasta el crecimiento de células del narcotráfico, que se generaron tras la decadencia de Los Zetas, que llegaron a hacer y deshacer bajo el amparo de Herrera Beltrán. Fue terrible aquella escena en 2014, cuando el entonces mandatario dijo que se había recuperado la seguridad en el puerto y que ya solamente se robaban “frutsis y pingüinos”, mientras había ejecuciones como las de 35 personas que fueron abandonadas en un paso a desnivel en Boca del Río. En el tema de libertad de expresión, durante el sexenio de Duarte Ochoa fueron asesinados al menos 17 periodistas. Ninguno de estos crímenes han sido esclarecido y resulta francamente difícil que se resuelvan. Cómo olvidar el mensaje de Duarte a los reporteros aun siendo gobernador: “Se lo digo a ustedes, por su familia, pero también por la mía, porque si algo les pasa a ustedes a mí me crucifican todos (sic).Pórtense bien, todos sabemos quiénes andan en malos pasos, dicen que en Veracruz solo no se sabe lo que todavía no se nos ocurre. Todos sabemos quiénes, de alguna u otra manera, tienen vinculación con estos grupos... todos sabemos quiénes tienen vínculos y quiénes están metidos con el hampa... ¡Pórtense bien, por favor!, se los suplico. Vienen tiempos difíciles”. Y sí, vinieron tiempos difíciles para la prensa, pero también para él. Hoy, con la captura del exgobernador prófugo, podrían avanzar algunas investigaciones relacionadas con su enriquecimiento (cuentas bancarias, dinero en efectivo, propiedades en México y el extranjero), el desvío de recursos federales, simulación de reintegros a la federación, lavado de dinero, creación de empresas fantasma. Fuentes cercanas a las investigaciones y detención de Javier Duarte, consultadas por este armero, no dejan de sorprenderse por la capacidad corruptora del expriista. Sus



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MARTES 18 DE ABRIL DE 2017

tentáculos llegaban a diferentes puntos de México y el extranjero. Como muestra, lo publicado aquí en PLAZA DE ARMAS, relacionado con las oficinas que el veracruzano, junto con sus cómplices, habían montado primero en Milenio III y luego en Carretas. Tras su captura, se nota nerviosismo en algunos empresarios locales. Igual sucedió en el Estado de México, Puebla, Aguascalientes, Jalisco, Nuevo León y otras partes. Empresas y más empresas de distintos giros, facilitaban el flujo de efectivo, coches, aeronaves y propiedades. Ahora, según la PGR, tras la caída de Duarte Ochoa será más fácil recuperar buena parte de los recursos sustraídos de las arcas veracruzanas. Por ello, la autoridad lo investiga oficialmente por enriquecimiento ilícito, peculado e incumplimiento del deber legal. Las pesquisas se encuentran integradas en 14 tomos y 81 anexos. Según las propias autoridades federales, se han detectado al menos 34 empresas fantasma que recibieron 3 mil 300 millones de pesos en contratos. En las indagatorias, hay 34 personas -entre ellas algunos exfuncionarios- relacionadas con ese tema. Duarte Ochoa dejó en bancarrota al estado, con una deuda pública de 35 mil millones de pesos. Las investigaciones contra el exgobernador no paran ahí. El actual mandatario veracruzano, Miguel Ángel Yunes Linares, declaró que un juez estatal libró dos órdenes de aprehensión contra este, por los delitos de abuso de autoridad, incumplimiento de un deber legal, peculado, tráfico de influencia y coalición. Esto, porque la auditoría local interpuso denuncias por distintos desvíos de la administración de Javier Duarte, por un monto acumulado de al menos 13 mil millones de pesos. Y bueno, no pasa inadvertida la actitud de Yunes, al querer colgarse la medalla de la detención de Duarte y afirmar que cumplió con su promesa de campaña: meter a Javier Duarte a la cárcel. De hecho, el PRI estatal emitió un comunicado en el que le exige prudencia al gobernador: “Demandamos que cada peso que se recupere o cada bien incautado (al exgobernador Javier Duarte) tengan un procedimiento jurídico claro y que su destino sea transparente, en beneficio del pueblo de Veracruz... El PRI no es tribunal, el gobernador del estado no es policía ni fiscal, y el pueblo de Veracruz no debe ser manipulado ni engañado. Esta detención es la prueba fehaciente de que el Gobierno de la República procede con transparencia, apegado al estado de derecho, y que está comprometido con la justicia en Veracruz”. Así las cosas, no me queda claro si -como afirman unos- Duarte Ochoa se entregó y negoció con la Federación el respeto a su esposa y algunos bienes. Tampoco, si con la aprehensión le alcanzará al PRI para mantener los estados que renuevan gubernatura este año (Edomex, Nayarit y Coahuila). Mucho menos, si parte de los recursos veracruzanos fueron a parar a cuentas de destacados secretarios de Estado. Lo que resulta innegable es que con la captura de este hombre, se abre un escenario en el que si el Gobierno Federal actúa correctamente, obtendría -al menos- el beneficio de la duda en su llamada cruzada contra la corrupción e impunidad. Que no es cheque en blanco ni actuó solo, por cierto. -OÍDO EN EL 1810- Con todo. Fuentes de la Federación aseguran a este armero que el siguiente en caer será el otro Duarte, César, exgobernador de Chihuahua y prófugo de la justicia. Que lo tienen ubicado en El Paso, Texas. -¡PREEEEPAREN!- Personaje. Este lunes se cumplieron cuatro años de la muerte del empresario Alfonso Patiño, reconocido filántropo y benefactor de San Juan del Río, aunque originario del Estado de Jalisco. Era dueño del tradicional hotel “Portal de Reyes”, en donde -hasta la fecha- se ventilan y resuelven los grandes temas de esa ciudad y sus alrededores. Durante muchos años manejó palenques en las ferias de Querétaro y otras entidades, reconociéndosele haber hecho de las peleas de gallos una fiesta familiar, con la incorporación de las variedades con artistas de la talla de Lola Beltrán, Juan Gabriel, Joan Sebastián, Rapahel, Lucha Villa, Vicente Fernández y, todavía le tocó, Alejandro Fernández. Fue amigo de gobernadores, alcaldes y periodistas. Quiso mucho al arquitecto Antonio Calzada Urquiza, con el que aterrizó en Querétaro, y todavía se recuerdan las comidas que le organizaba en sus cumpleaños, con el infaltable discurso del abogado Antonio Pérez de la Peña. También fue cercano al excandidato presidencial panista Diego Fernández de Cevallos cuando El Jefe hizo la Carretera del Amor entre Tepatitlán y Arandas, pueblo de su esposa Liliana León Maldonado y de Patiño, que ahí mismo construyó y sostuvo un asilo para ancianos. El auge económico de don Alfonso -novillero en sus orígenes- fue por los palenques, de los que se retiró cuando estos se hicieron peligrosos por lo que todos sabemos, pero esa es otra historia. Patiño tenía 100 años, pero vivió muchos más. Murió en San



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MARTES 18 DE ABRIL DE 2017

Juan, su tierra adoptiva -¡AAPUNTEN!- Por cierto. Dicen en San Juan que el PRI trabaja ya en la construcción de la candidatura de Tania Ruiz, que es muy querida entre los distintos estratos sociales, sobre todo desde que presidió el DIF Municipal, en los tiempos de Gustavo Nieto Chávez. Buscaría recuperar el Ayuntamiento sanjuanense, en donde comenzó la alternancia en 1991 y han ido y venido alcaldes priistas y panistas, como el actual Guillermo Vega, que está haciendo un magnífico trabajo a pesar de la falta de apoyo estatal y del fuego amigo. San Juan es impredecible. -¡FUEGO!- Increíble. Pareciera que la agresión contra el comerciante Arturo Rueda Zamora habría sido ordenada desde el área de Inspección Municipal. Ayer mismo fue separado el director Hugo Serrano. El tema le pega directamente al alcalde Marcos Aguilar Vega, que dudo mucho haya ordenado tan cobarde y mal planeado ataque. Habrá que ver de quien fue la idea. ¡Porca miseria! (PA, 5)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

SALUDOS CORDIALES